

## Tardaría EU hasta 4 años en mostrar signos de recuperación (El Financiero 27/08/10)

Tardaría EU hasta 4 años en mostrar signos de recuperación (El Financiero 27/08/10) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 27 de agosto de 2010 Vulnerado, el desempeño de México para 2011: Somoza. Manuel Somoza Alonso. (Foto: Braulio Tenorio) · LENTA RECUPERACIÓN EN EU La economía de Estados Unidos podría tardar hasta cuatro años en registrar una plena recuperación, luego de su "extremadamente modesto" desempeño en la segunda mitad de 2010. Así lo prevé Manuel Somoza Alonso, presidente de Somoza-Finamex Inversiones, quien sostiene que la economía estadounidense sí está avanzando, pero muy despacio, pues si bien los datos económicos revelados recientemente no son tan buenos como se estimaba, no son recesivos, lo que está mostrando un crecimiento pequeño. "En la actual crisis se perdieron más de 8.8 millones de empleos, fue tan severa que apenas vamos a empezar a ver cómo se recuperan, lo cual tardará entre tres o cuatro años. "Estados Unidos es una economía de consumo y mientras no haya una recuperación en el empleo, la venta de casas continuará débil; el consumidor estadounidense seguirá desconfiado y ahorrará porque no gastará, y el otorgamiento de crédito se mantendrá incipiente", comenta Somoza Alonso a EL FINANCIERO. Reconoce que la recuperación plena y los efectos en los mercados van a tomar más tiempo del que los analistas habían pronosticado. "Yo me incluyo entre los que pensábamos que la recuperación iba a ser más fuerte y que los mercados iban a mostrarse más interesantes; pero no, el despegue de los mercados será para la primera parte de 2011 y el de la recuperación económica hasta que disminuya el desempleo." Por el momento, dice, los mercados financieros se mantendrán débiles y laterales. En medio de la carrera electoral de noviembre en Estados Unidos, el tema político podría desempeñar un papel fundamental en la activación de nuevos estímulos fiscales para apoyar un crecimiento vigoroso en la actividad económica. Los estímulos monetarios se mantienen con las tasas de referencia en mínimos históricos, precisa Manuel Somoza. Además, la Reserva Federal puede seguir comprando bonos a los bancos y dar estímulos para mantener la liquidez. Sin embargo, muchos agentes económicos esperan que se mantengan los estímulos que dio George W. Bush, pues el especialista considera que todavía lo pueden hacer. Aunque quizás el planteamiento sea que no se tiene el suficiente margen para nuevos estímulos fiscales. Temor a gastar Un dato que en otras circunstancias hubiera sido motivo de festejo es que el ahorro de los estadounidenses se ha incrementado de 2 a 6 por ciento de sus ingresos; la mala noticia es que lo han hecho por dejar de gastar. "Los estadounidenses no están gastando lo suficiente para incentivar una recuperación económica vigorosa; tienen miedo del futuro y es más un problema psicológico, se vuelven más prudentes. Ésta es una economía de consumo, se deja de consumir y todo rechina", plantea el presidente de Somoza-Finamex. La otra parte de la ecuación, y que también sería parte de la solución para que la actividad productiva estadounidense se eleve, es el otorgamiento de crédito. Preocupa 2011 Manuel Somoza afirma que México tiene asegurado un crecimiento de alrededor de 5.0 por ciento para este año. Sin embargo, la disminución del ritmo de recuperación de Estados Unidos vulnera el desempeño de nuestra economía en 2011. "Los buenos números que tenemos este año es porque nos han sacado (EU), pero no podemos dormirnos en nuestros laureles, pues afectará a México un crecimiento más despacio." Se sabe lo que se tiene que hacer, y es trabajar para fortalecer el mercado interno, pues Estados Unidos no será el motor de crecimiento por un buen tiempo.